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综综合合物物权权打打包包，，可可以以抵抵押押贷贷款款
不用再找第三方担保，此业务在全省尚属首例

巡巡线线路路
保保用用电电

随着夏季用电高峰的到来，
邹平县供电公司加强对供电设备
以及线路的巡查，确保用电安全。

本报通讯员 祁磊 本报记
者 董明轩 摄影报道

从从法法官官身身上上感感受受司司法法正正能能量量
——— 一名人民陪审员眼中的法官

都说法律是冰冷的，我却要说法律是有温度的；都说
法院是让人胆战心惊的，我却要说法院是让人心生敬畏
的；都说法官是冷酷无情的，我却要说法官是情愫溢溢
的……

刚被任命为人民陪审员
时，我是一个名副其实的“门外
汉”，半年下来，我对法律、法
院、法官都有了最真实的了解，
在法院的每一天我都感受到法
律为社会带来的温暖，法院为
大家带来的安全感，法官为当
事人带来的希望。我明白了每
天忙忙碌碌的法官们为什么任
劳任怨，像有使不完的劲，这一
切都源于他们心中对法律、法
院、法官职业的尊崇与热爱，这
也许便是“法”的魅力吧。

生活中，人们或出于赌气，
或迫于无奈，把难题抛给了法
院，这是社会进步的表现，也证
明了人们对法律和法院的信赖
与期待。人们常说“不到万不得
已，谁愿意和法院有啥关系
啊”，这又一次道出了民众对公
平正义的渴望。为了更好地为
群众提供司法服务，让群众感
受到法律的温度，邹平县法院
从细微处入手，在对诉讼服务
中心整合升级的同时成立“诉

讼援助中心”，使得各部门职能
配置更趋科学。实行庭长值班
导诉制度以来，各业务庭庭长
轮流在诉讼服务中心大厅值
班，为来访群众提供功能区指
引、联系法官、释疑答惑等服
务；实行院长接访制度以来，张
礁院长和三名副院长每周三轮
流在信访大厅值班，为群众解
决问题；“诉讼援助中心”安排
专人为群众办理司法救助服
务 ，为 困 难 群 众 减 免 诉 讼
费……一系列便民制度的实
施，切实让群众感受到了法律
的“温暖”和“便利”。

一直以来，法院都处在舆
论的风口浪尖，稍有风吹草动
便会引来无端猜忌，给工作开
展带来很大压力，有不少人带
着有色眼镜看法院、看法官、看
案件，怀疑司法公正的可靠性。
为了提高法院工作的透明度，
增强群众对法院和法官的信任
度，努力让人民群众在每一个
司法案件中都能感受公平正

义，邹平县法院拓宽工作思路，
采取一系列措施加强司法公开
力度，让司法在阳光下进行。比
如开通了外网门户网站和官方
微博，方便群众查询全部司法
政务信息和所有案件信息，同
时，把符合条件的判决书、裁定
书全部上网，把工作“晒一晒”、

“晾一晾”，让群众“看一看”、
“评一评”；还有随时欢迎社会
各界走进法院，参观法庭，提提
意见和建议，打破法院和法官
的“神秘感”，把工作和案件办
理公开化，以公开促公正。

17个庭室，一线法官60名，
年均办理案件6000余件，而且
案件每年还在增长。这些数字
意味着每名法官年均办案在
100件左右，案件数多的庭室，
人均办案数在200件左右。工作
日开庭、接待当事人，晚上加班
加点写裁判文书已成为法官工
作常态，有时要到半夜，有时要
占用整个周末。

“案多人少”一直是困扰法
院工作开展的一项难题，为了
最大限度实现资源优化配置，
保质保量完成工作任务，邹平
县法院开展系列活动提高法官
素质，提升办案质效。“争创学
习型法官、专家型法官”活动开
展得如火如荼，邀请社会各界
人士参加庭审观摩、组织开展
优秀裁判文书评选、主题演讲
等等，都让法官们在提升自我
修养的同时，实现了“对群众深
恶痛绝的事零容忍、对群众急
需急盼的事零懈怠”业绩观的
共鸣。另外，法官们注重“法言
法语”与“方言”的互译，在与群
众交流中尽量用群众听得懂、

听得明的语言，让群众感受到
法官们的真诚与热情。

在巨大的工作压力面前，
抵住各种诱惑，踏实完成各项
工作任务成为对法官的一项考
验，也是让外界各种带有偏见
性言论不攻自破的一把利刃。
为了引导法官们树立正确的价
值观、业绩观，邹平县法院开展
了一系列廉政教育活动。“算
账”活动的开展，让法官们在思
想上对各种诱惑形成了自然的
抵触情绪，大家都夸这“政治
账、经济账、亲情账、名誉账、自
由账”算得好，如此一来，法官
的业内外行为都得到了很好约
束，击碎外界所谓“潜规则”传
闻问题也迎刃而解；随处可见
的廉政格言警示牌、电脑廉政
桌面，加上每周一次的廉政知
识学习让法官们沉浸在清正廉
洁、弘扬正气的浓厚氛围中；

“一人出错、多人担责”的追责
制度和定期检查与不定期督查
相结合的督查机制没有给法官
任何犯错的机会。这些措施实
施后，群众切实感受到了公正、
受尊重的司法服务，不少群众
拍手叫好。

再读法律，看似生硬的文
字里透着对世间万事的解读与
剖析；再看法院，日复一日的工
作中有着对群众的关怀与真
情；再聊法官，正气凛然的脸上
写着日积月累的成熟与稳重。
各种各样的规章制度，形形色
色的当事人，纷繁复杂的工作
是法官们每天都要面对的，他
们用一身正气帮助群众排忧解
难，树立法官的良好形象，展现
新时代法官的风采。

陪审员口述 郑玉华 王帅 整理

邹平好生街道办>>

设立过桥资金池

维护企业稳定发展

本报8月4日讯(记者 张峰)

企业发展过程中，往往会遇到
暂时无法偿还银行贷款的情况，
这时一笔周转资金就显得尤为
重要。为了维护企业稳定发展，
邹平县好生街道办事处设立了
过桥资金池，为企业提供临时周
转资金。

邹平好生街道办金融办公
室主任马刚介绍说，金融办成立
于今年6月份，同期过桥资金池
正式启用，不过由于还处于摸索
阶段，出于安全考虑，过桥资金
暂未使用。过桥资金池资金主要
来源于财政资金和部分企业的
富余资金，当企业遇到暂时无法
偿还银行贷款时可以申请使用
过桥资金，之后按时填补过桥资
金空缺，并缴纳一部分利息，“利
率按照基准利率，根据过桥资金
使用数额和时间有所浮动”。

“现在最大的顾虑是，企业
动用过桥资金后偿还银行贷款
后，银行能否继续向企业贷款，
否则过桥资金的空缺就无法填
补。”马刚主任介绍说，在市县层
面，可以由对银行有约束力的银
监局或银监办出面协调，但是到
了街道办就有现实困难。

目前，好生街道办规模以上
企业就有34家，过桥资金池初期
规模为3000万元，街道办正在就
过桥资金使用做有益探索。

本报讯 “每年仅土地流
转费和人工费等就得三四百
万元，资金问题最让人头疼
了，今年这个问题解决了。”近
日，邹平县长丰生态大农场场
长李卫东正筹划着采购饲料
和建水果大棚。原来在6月底，
邹平县农商银行在建立新型
农业经营主体主办行制度的
基础上，以“综合物权打包抵
押贷款”的方式向长丰农场授
信1000万元。据了解，此业务
在全省尚属首例。

新型农业经营主体主办
行制度是由银行与市场主体
基于平等、互利原则，建立的
较为稳固的权利义务关系。它
能较好地解决银行与市场主
体之间信息不对称的问题，银
行与客户主动对接，建立稳定
的主办行关系，对口开展金融
服务。而“综合物权打包抵押
贷款”是主办行制度开展相关

金融业务的具体形式。
“打包的物权包括林权、

大型农机具、土地承包经营
权、养殖活体及农场其他地上
附属物等。有了这些，企业就
不用再找第三方担保了。”邹
平县农商银行信贷管理部主
任张凌之说，目前银行已给长
丰农场发放了两笔数额分别
为300万元和280万元的贷款。

能拿到这么大额的贷款，
李 卫 东 以 前 是 不 敢 想 的 。

“2012年流转了3000多亩地建
起了农场，先后投资了4000多
万元。农业领域资金周转期很
长，所以继续发展往往面临着
资金缺口问题，除了自筹资
金，另一个选择就是向银行贷
款。”李卫东说，现实情况是没
有企业愿意给农业企业担保，
再加上银行缺少涉农抵押金
融项目，这让涉农贷款异常困
难。然而“综合物权打包抵押

贷款”这个金融项目解决了这
两个难题。

“首先这个金融项目里贷
款就无需传统的担保方，而物
权抵押的放开也化解了抵押
难的问题。”张凌之说，贷款不
但容易了，给的优惠也不少，

“月息8厘，基准利率上浮60%，
而现在一般的贷款基准利率
都上浮100%；最主要的是企业
可以获得银行的大额贷款扶
持，而且放款速度很快”。

贷款虽说容易了不少，但
并不意味着所有的新型农业
经营主体都可以拿到这个贷
款。“除了满足有可用抵押物、
信用评级较高等基本要求外，
贷款单位的进出资金必须都
经过本行，且对外担保贷款需
经过本行同意。”张凌之说，银
行也要在风险可控的范围内
保证利润。

拿到贷款的李卫东很高

兴，但他觉得这个金融业务还
可 以 进 一 步 完 善 。“ 我 投 了
4000多万元，只评估了2900多
万元，评估率有点低了。”李卫
东说，目前农场打包抵押的只
有粮库和农机，全部价值并没
有体现出来。对此，张凌之说，

“评估公司有自己的一套评估
标准，硬化路面和地下管网等
往往难以列入评估范围；另
外，综合物权打包抵押贷款是
对主办行制度的初步尝试，目
前文件许可的可抵押物权较
少。”原来，这个贷款需要政府
相关部门配合进行确权登记，
而当地的土地经营权还没有
确权，所以土地承包经营权就
没办法打包抵押。另外，一年
的还款期也让李卫东觉得有
些短，“最好还款期能长点，农
业回笼资金太慢，也不稳定，
能分期付款就更好了。”

(通讯员 张学东)

酒后骑摩托

撞上大货车

本报8月4日讯 (通讯员 王
轩 李文杰 ) 2日晚上，在邹平
县韩店镇发生一起交通事故。九
户镇的王某参加完朋友聚会后
驾驶一辆二轮摩托车回家，当行
驶至三星集团路口北侧时，撞到
了一辆正常行驶的货车尾部，事
故造成王某鼻骨和前臂骨折，二
轮摩托车严重损坏。交警大队的
民警通过对王某进行酒精测试，
发 现 王 某 血 液 中 酒 精 含 量 为
63mg/100ml，属于饮酒后驾驶
机动车。

该事故正是由于王某酒后
驾驶所致。目前，事故还在进一
步处理中。

120出诊司机李忠

勇救落水者

本报8月4日讯 (通讯员 冯
春霜 李恒 记者 赵颖鑫 )
2日15点15分，邹平县人民医院
急救中心接到急救电话称，西董
街道办芽庄水库有人落水，出诊
司机李忠冒险潜水救出落水者。

当时，接到急救电话呼啸而
至的救护车离现场还有一段距
离，但因道路拥挤无法靠近，急
救人员赶紧带着急救物品跑向
出事地点。水库中已经有一位好
心路人在水中救援，但潜水几次
都未能拉起落水者。李忠见此情
况，二话没说，赶紧跳入水中参
与救援，凭着自身良好的水性，
很快就将落水者托上岸。

2011年8月20日，同样还是
出诊的李忠，在韩店镇平原水库
也救起一位落水少年。
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